

Informaciones oficiales

Interesantes manifestaciones del subsecretario de Gobernación

Cerca de Burgos han sido encontradas cinco bombas cargadas y otros explosivos.—En Bilbao se entabla un violento combate entre nacionalistas y socialistas y se practican 19 detenciones.—La estancia del ministro en Barcelona

MADRID, 15.—Esta tarde el subsecretario de la Gobernación ha recibido a los periodistas que hacen información en dicho Ministerio.

El señor Esplá les ha manifestado que según le comunicaba el gobernador de Burgos, a dos kilómetros de esa capital habían sido encontradas cinco bombas cargadas y otros explosivos. Con las naturales precauciones han sido trasladadas las bombas a lugar seguro y la Guardia civil realiza pesquisas para la detención de los autores de la colocación de dichos artefactos.

También ha tenido noticias el señor Esplá de lo ocurrido en Bilbao, entre nacionalistas y socialistas. Ha habido una reyerta, verdadero combate, resultando algunos heridos. La fuerza pública ha intervenido, dando numerosas cargas. Se han practicado 19 detenciones. Entre los detenidos figura un sacerdote. Todos han ingresado en la cárcel.

El subsecretario ha terminado diciendo que el ministro se encontraba muy satisfecho en Barcelona y que hoy había quedado constituida la Junta de Seguridad de Cataluña.

Mucho ruido y...

Una protesta de los taxistas que origina desórdenes

MADRID, 15.—Esta mañana un nutrido grupo de taxistas se ha situado frente al Ayuntamiento para protestar de que sus compañeros, a quienes correspondía guardar fiesta hoy lunes, conforme tienen estipulado, han salido al punto con el natural perjuicio para el resto de los choferes.

En el Ayuntamiento se les ha dicho que la protesta la formularan ante el delegado de este servicio, que tiene su despacho en la Plaza Mayor y a esta plaza se han dirigido los que protestaban. Como el número era muy crecido, la plaza se ha llenado de taxis, haciendo imposible la circulación.

Han ocurrido algunos incidentes, viéndose obligada a intervenir la fuerza pública. El delegado del servicio ha ordenado a los taxistas que debían guardar fiesta hoy que encerraran sus coches, quedando solucionado el pequeño conflicto.

Se teme por la muerte del torero Magritas

MADRID, 15.—Se ha agravado de manera alarmante en su estado el torero Magritas. Hoy ha habido una consulta de médicos, y en ella se ha llegado a la coincidencia de declarar como gravísimo el estado del citado torero, hasta el punto de que se teme de un momento a otro el fallecimiento.

Pedro Massa, gobernador civil

Nuestro querido compañero Pedro Massa, frescos todavía los laureles que conquistó con su pluma—de ayer es el premio de Mariano de Cavia por su crónica «La sardana»—, nos abandona para prestar sus servicios a la República en el Gobierno civil de Huesca.

Amigo íntimo del señor Casares Quiroga, debe a esta circunstancia, más que a la de redactor de «El Liberal», su nombramiento de gobernador civil. Los redactores de «El Liberal» no estuvieron nunca en potencia propiamente como aspirantes a los altos cargos de este o del otro Gobierno, porque de sobra saben la incompatibilidad que de hecho existe con esos cargos políticos que llevan en sí mismos una responsabilidad que no se puede compartir con la que diariamente se contrae en la redacción de un periódico. El periodismo es independencia. Y la independencia nos impone esa incompatibilidad que produce la baja automática de Pedro Massa en esta Redacción; baja que nos duele extraordinariamente, por la separación del buen camarada; pero que puede tener y tendrá su justa compensación con la brillante carrera que haga el compañero querido en la política, como ya la había hecho en el periodismo. La capacidad triunfa en todos los órdenes y en todas las actividades de la vida. Y Massa es una capacidad.

Se ha perdido con él una pluma; pero se ha ganado un gobernador para la República.

Al Gobierno no le sobran gobernadores; pero «El Liberal» tiene sobradas plumas consagradas a la defensa del régimen.

Que no cunda, sin embargo, el ejemplo, porque nos quedaríamos en cuadro. Hasta ahora, ni antes con la Monarquía, ni hoy con la República, nos habíamos visto en el duro trance que nos ha puesto el nombramiento de un compañero para un Gobierno civil. Es la primera vez que se acordó el Gobierno de nosotros. Y deseáramos fuese la última, porque «El Liberal» no se hace con gobernadores, ni con directores generales, sino con redactores que no quieran ser otra cosa sino periodistas. Y puesto que nada pedimos, a lo menos que tenemos derecho es a que no se nos den cargos incompatibles con nuestra labor diaria.

(De «El Liberal»).

Manifestaciones del señor De Francisco

Esta semana quedará aprobada definitivamente la ley de Congregaciones

MADRID, 15.—Los periodistas han interrogado al jefe de la minoría parlamentaria socialista sobre lo que ocurrirá esta semana en la Cámara.

El señor De Francisco ha dicho que el horizonte parlamentario estaba despejado y que no ocurrirá nada de lo que desean los enemigos del Gobierno. Se aprobará definitivamente la ley de Congregaciones religiosas y no pasará nada, absolutamente nada.

Vida de relación

En Larache ha dado a luz con toda felicidad una hermosa niña la bella señora Asunta Campo, esposa del joven y culto médico militar don Francisco Allué Martínez, ambos pertenecientes a muy queridas familias oscenses.

Felicitemos a los venturosos padres por el fausto acontecimiento familiar que supone el natalicio de su primer hijo.

— Pasó el día de ayer en esta ciudad la bella señorita de Loporzano María González.

— Después de haber pasado unos días en Huesca regresó ayer a Marruecos el pundonoroso teniente de la Mehalla Jaliliana, don Carlos de Cevallos.

EL PUEBLO es el diario mejor informado de política hidráulica y problemas agrarios.

El señor Casares, en Barcelona

Ha quedado constituida la Junta de Seguridad en Cataluña

El ministro de la Gobernación tiene el propósito de presidir todas las sesiones que celebre

BARCELONA, 15.—Hasta mañana bajo la presidencia del ministro de la Gobernación señor Casares Quiroga, ha quedado constituida la Junta de Seguridad de Cataluña.

Terminada la reunión los periodistas han interrogado al señor Casares Quiroga. Este ha dicho que como las sesiones de esta Junta se pueden celebrar lo mismo en Barcelona que en Madrid, procurará presidirlas todas.

Respecto de su estancia en Barcelona se ha mostrado muy satisfecho y agradecido a la atención de que se le hace objeto.

Ferrovias

En el último número prometimos a nuestros lectores que seguiríamos ocupándonos del nuevo horario de ferrocarriles.

Al ser puesto en práctica van notándose más anomalías. Una de las de más bulto es que se han suprimido todos los servicios directos que había entre Huesca y Zaragoza. O, lo que es igual, que en todos, absolutamente en todos los viajes para más allá de Zaragoza, hay que hacer transbordo, o, como vulgarmente decimos, hay que coger todos los bárfulos y cambiar de tren. Esta es una prueba más de la «predilección» que a la Compañía del Norte le merece Huesca.

En las notas del último número decíamos que los viajeros de los correos de la noche que pasan por Tardienta, tenían que estar desde la 1'23 y las 3'51 en que llegan dichos correos, hasta las 5'20 que salía el mercancías para Huesca. No es así, es mucho peor, los coches buenos o malos, más bien malos, que se agregaban al mercancías, los han quitado, y los

Manifestaciones del Sr. Martínez Barrios

La minoría radical se reunirá para fijar la actitud a seguir en la aprobación definitiva de la ley de Congregaciones

MADRID, 15.—El jefe de la minoría radical señor Martínez Barrios ha hecho unas manifestaciones a los periodistas. Estos le han preguntado si en la reunión que celebrará mañana la minoría radical se ocuparán de la aprobación definitiva de la ley de Congregaciones religiosas.

El ex ministro radical ha dicho que no podía afirmar nada porque no había cambiado impresiones con el señor Lerroux, que presidirá la reunión. Pero tenía la impresión de que el principal objeto de la reunión anunciada sería ese: El tratar de la actitud a adoptar por la minoría en el momento en que se vote definitivamente dicha ley.

¿Lo harán a favor o en contra?, ha preguntado un reporter.

— Tampoco puedo decirlo, aunque no sería extraño que, en este caso y de manera exclusiva, lo hicieramos a favor.

Una nueva pregunta que el señor Martínez Barrios no ha querido contestar: ¿Surgirán acontecimientos políticos en la actual semana parlamentaria.

viajeros de estos correos, los ilusos y los cándidos y además pagan los viajeros que crean inocentemente que por ser Huesca una capital de provincia va a tener los servicios de enlace que merece, se tienen que quedar en Tardienta hasta las ocho. Total que el que venga en esos trenes a Huesca, en el pecado llevará la penitencia.

Ignoramos si estas líneas llegarán a manos de quien pueda reparar estos desarreglos que tan caros nos cuestan: pero si así fuese, ya presumimos la contestación. La Comisaría del Estado en los ferrocarriles ha aprobado los horarios y la «pobre» Compañía no tiene la culpa. Bien se ve lo que se desvela por complacer a Huesca.

¿Si será que las pesetas que recauda en esta estación valen sólo trece «pericas»?

El momento social a través de los libros

Ramón J. Sender y su libro «Los siete domingos rojos»

Por tratarse de un muy querido amigo nuestro y referirse a una producción literaria que ha merecido los elogios máximos de la crítica tanto nacional como extranjera, más los honores de la traducción a varios idiomas, damos a continuación lugar en estas columnas al artículo que Antonio de Hoyos y Vincent publica en nuestro estimado colega «Ahora».

Este valor literario oscense—Ramón J. Sender—nos enorgullece y creemos que son las columnas de EL PUEBLO las más indicadas para honrarse reproduciendo lo que expresa mejor pluma que la nuestra.

Creo que, en una persona que carece de oído, no es excesiva la pretensión de entrever («sin perjuicios de vivir») al través del Keleidoscopio de los libros, aunque éstos a veces las deformen un poco, agrandando o achicando las imágenes, las realidades humanas.

Primeramente «se vive», después se substituye el oído por lecturas en que se hace un intercambio, análisis y contraposición, que viene a ser la polémica dialogada.

Es para esto imprescindible, como primera providencia, no pretender documentarse en las obras, no sólo en las sectarismas, sino ni aun en las simplemente parciales, escritas en defensa de diversos sectores. Estas obras no tienen otro valor que el de pasión, fervor y entusiasmo; no son exposiciones, sino que la moral está ya reducida de antemano por sus autores, y no tienen cabida en este artículo aunque, muy interesantes algunas, merezcan atención aparte.

Voy, desde el Sinaí de mi sordera (aquí pido perdón al ilustre compañero Cansinos Assens) que, reprochándome ya en una ocasión la imagen me acuso de compararme con Moisés (!), sin querer ver lo que la desafortunada pretensión de tal paralelo significaría, a tratarle con serenidad absoluta, ya que la falta de oído cierra los fáciles caminos del momento actual y sus posibles derivaciones. Presuntuoso y heterodoxo si se quiere, es indudable que en el Sinaí, Johová dictó al conductor del pueblo hebreo las Tablas de la Ley. Claro que no voy a suponer que en una noche apareció el Señor con un triángulo dorado detrás de la cabeza y una túnica corinto; pero lo indudable sí, es que en la soledad y el silencio que son factores objetivos a la concentración espiritual, misteriosa fuerza que mueve el Universo de rara clarividencia que en las personas aptas ilumina las grandes verdades que constituyen la ley natural. ¡Silencio y soledad! Y no cabe duda que la sordera es el silencio y soledad

perfectos, ya que no se precisa jugar voluntad para producirlos.

Puede vivirse sin oído y, aún, el aislamiento que implica contribuir a la concentración espiritual, pero a condición de vivir con la sensibilidad, a flor de piel, una sensibilidad receptora, apta a registrar los menores movimientos espirituales de la multitud. Dice Benavente: «Sin corazón no se puede vivir. Si no se tiene corazón hay que hacerse uno a fuerza de talento.» Pues bien, parafraseando, diré que, sin oído, no se puede vivir (en la acepción íntegra de la palabra); si no tenemos oído hemos de fabricarnos uno a fuerza de sensibilidad.

Y vamos ya con las sugerencias que tienen para mí algunos de los libros españoles y extranjeros que van viendo la luz.

El primero de que he de hablar es «Siete domingos rojos».

Yo no he leído ninguna obra reciente ni española ni extranjera (los rusos incluidos) en que haya hallado una emoción, una verdad, una «humana» cordialidad superior a la de estas páginas. Yo sé decir que, en mis andanzas féridas, «el corazón a flor de piel» y el cerebro contraído con la fría atención anatómica que se pone en una autopsia, no he podido olvidar a «Star».

¿Sindicalista? ¿Anarco-sindicalista el libro? ¡Y por qué no! Muchas veces, ante la pretendida mascarada fascista, he pensado que de surgir alguna vez (no lo creo apto a la adaptación en nuestra vida española), no sería el ridículo fascismo con caudillos derechistas llenos de prejuicios y «niños bien» que quieren presumir llamando la atención; que el fascismo habría de ser, frente al imperialismo dictatorial, sea burgués, sea comunista, una incorporación a la vida de fuertes impulsos de opinión humana, española, y hallar sus fuerzas, su poder, su razón de ser, en las masas, cobrar fuerzas en el contando con la opinión popular y en ningún sector mejor definido que las organizaciones o Confederaciones de honda raigambre española.

(Continúa en la página siguiente).



En Villa Isabel, los oscenses derrotaron al campeón regional

Se combinaron el domingo unos cuantos elementos de los equipos locales y se formó una selección que ofrecía potencia y buen fútbol. Se le enfrentó el Arenas S. C. de Zaragoza, elegido por el C. D. Huesca como mejor equipo de la ciudad vecina, exceptuando al titular, y para que sirviera de piedra de toque al once confeccionado que defendiendo los colores del primer Club local tanto había de aburrirnos. Porque la composición del equipo oscense no pudo ser más desacertada. Tanto es así que sólo salir al terreno de juego los elementos azulgranas, hubimos de reconocer que nos hallábamos ante un partido más, de los soporíferos.

El público se sintió también defraudado, y la victoria local aminó algo su malestar sin duda alguna, pero no hasta tal punto que olvidara la mala impresión que el partido debió de producirle. Fué al campo en poca cantidad—poquísima—creyendo quizás que, tenidos en cuenta los obstáculos porque ha pasado el Huesca para completar un once en toda la temporada, procuraría alinearse un team que si no fuera formado por jugadores desconocidos por completo, dejara, al menos, ver lo que ha de ser el nuevo equipo del Huesca mientras la actual Directiva no sea sustituida, o sea sin contar con algunos jugadores que por ahora no acceden a los deseos de los aficionados. Pero las sospechas que éstos tenían sobre la presentación de una nueva formación no tuvieron confirmación. Una vez en el campo, apareció Ezquerria como conductor del ataque local otra vez, que si bien no es que queramos decir que no debe alinearse más, el domingo debió ser substituido por algún otro elemento, para formar una nueva línea de ataque que profundizara más de lo corriente.

Además, jugó el Huesca en su extremo izquierda con el interior del mismo lado del Ciencia y Deportes, que se defendió bien, y marcó un tanto—naturalmente desde su puesto habitual—magnífico, pero que no se entendió con su interior, Gimeno, por su condición de extremo derecha. También el centro delantero del Ciencia actuó de extremo derecha, y no dió una ni media. En la primera parte, de interior derecha, tuvo ocasión de fallar dos tantos, aunque no desentonó porque aquellos fallos quedaron neutralizados con los servicios que realizó hacia su ala—en la primera parte Gimeno—que no supo aprovechar. Con esta delantera era inútil el que los medios trabajaran mucho y aceptablemente, y aunque Laborda jugó un gran segundo tiempo de interior derecha, no

pudo disimularse a través del juego el error que los directivos habían tenido al no formar la siguiente delantera; Gimeno, Piera, Ezquerria, Gallinaz y Laborda, o Gimeno, Piera, Laborda, Gallinaz y Genaro, el joven extremo cidista.

Nos aburrirnos soberanamente, y pese a ello vimos el domingo marcar dos goals como hacía mucho tiempo no se marcaban en nuestro campo. A estos dos puede añadirse el tanto único del Arenas, al comenzar el partido, que sólo puede compararse a los tres que el mismo Arenas le hizo al Huesca en Villa Isabel en el partido de Campeonato Regional. Los dos primeros los hicieron Laborda y Gallinaz, rematando soberbiamente y un corner de Gimeno en el primer tiempo, y el segundo antes de terminar, al rematar muy bien el pequeño jugador una pelota del marco de Blesa. El balón entró en el marco imparablemente, arrancando su magnífica ejecución muchos aplausos. El tanto arenero lo vió pasar el meta local, Udina, en una forma incomprensible; después cabe el anotar que el joven y nuevo portero se aseguró algo, pudiendo destacar dos paradas notables. Juzgada la labor de la delantera oscense, y puesta de manifiesto la aceptable labor de la línea media—en la que lució a ratos Primo su juego y Borrás adoleció de imprecisión (es un defecto que siempre lo ha tenido)—, nos resta juzgar la actuación de la defensa, compuesta por Valeta y otro nuevo elemento, perteneciente también al Ciencia y Deportes, Iglesias. No se entendieron nunca, y en la primera parte a no ser porque Dancausa tira a gol muy mal, hubiera marcado algún tanto a los locales, porque aun cuando Iglesias no se desentonó y se mostró como futuro gran defensa, asusó el juego peligroso de la desventaja del del C. y D. en el peso, y en más de una ocasión los areneros se colaron hasta el marco. Además, Valeta no pudo entenderse con su compañero, que en la segunda parte estuvo más oportuno, pero también más inseguro despejando. Udina, ya hemos dicho, regular.

Domino más el Arenas, que jugó con mucha más soltura que los locales, debido, sin duda, a que llevan sus elementos muchos partidos jugados juntos, y se entendieron mucho mejor. A pesar de esto, el Huesca tuvo más ocasiones para marcar y se mostró más peligroso—o menos no peligroso—, evidenciando el Arenas el poco shot de sus delanteros y justificando su derrota a manos del Español. En el Arenas, que jugó completo a excepción de Lainez, destacó Valero, Orcástegi también y ninguno más. Por el Huesca, es difícil decirlo. Venció por 3 a 1, porque al final Laborda marcó otro goal al lanzar un penalty con que se castigó al equipo zaragozano.



Teatro Odeón Empresa SAGE
Teléfono núm. 2

SIEMPRE LOS MEJORES ESPECTACULOS

Hoy, MARTES, 16

(MODA)

Estreno de la graciosísima comedia frívola interpretada por

PAUL GAVAULT

y

GEORGE BERR

Médico improvisado

(Un Coup de Telephone)

Sin hablar de la F. A. I., ya que en realidad, igual en las páginas de esta novela como en la vida misma, es una sombra casi mística, y hablemos de la C. N. T., verdadero personaje del libro.

Antes de seguir quiero hacer una aclaración a temas y palabras que acabo de usar. He dicho que la F. A. I. tiene algo de místico, y así es. Sin ir a ver la revolución social que significa el budhismo, ni la aparición de mesías o reductores sobre las viejas religiones, que habrían llegado a la madurez, limitándonos a algo que nos es familiar, no es negable la revolución social que en la sociedad judía, rica y poderosa, significó la aparición de Jesús de Nazareth.

Era pobre y humilde, predicaba el bien, fraternidad, renunciamento; le seguían hombres humildes y miserables, gentes caídas, vejadas, perseguidas. Claro que, como en toda religión perseguida, entre el ejército de los miserables surgió algún burgués (en el más amplio sentido de la palabra) San Pablo, y aun alguna persona que en plena apoteosis sentía la voluptuosidad del sacrificio.

Al llegar aquí, una amiga mía, muy inteligente, que lee lo que escribo por encima de mi hombro, me dice:

—Cristo fué un precursor y... lo crucificaron.

Confirmando, protestando contra los ocultos pensamientos. Es verdad; la diferencia fundamental está en eso, en que Cristo y los que seguían su doctrina se dejaron matar para redimir a los demás, y éstos matan. Pero también en los fundadores de la vieja doctrina anarquista, después del crimen, que era un atentado más que contra una persona, contra un símbolo (como la destrucción de ídolos aztecas o peruanos por los conquistadores españoles) los anarquistas hacían el holocausto de su vida.

El cristianismo también, en el desgaste de existencia, se formó. Frente al poderío de la teocracia judía, rica y fuerte, era el grito de justicia y rebeldía de los humildes. Pero luego, en su doctrina, que, habido en cuenta la diferencia de los tiempos, sobrepasaba las más audaces, fué surgiendo una organización autocrática cuya descomposición culminó con los Borgias en el siglo XV.

Mi amiga interrumpe:

—Sí; claro que entre cristianismo, budhismo y anarquismo, como entre la exaltación de todas las doctrinas redentoras, habrá alguna concomitancia. Admito que tal vez en las capas inferiores, en los «camaradas» pobres, humildes y sufridos, la «idea», limpia de toda codicia, sea un sostén y una meta, porque en sus vidas tristes la «idea» es la única razón de ser y a que se espera de liberación. y... ¡también Jesús incluyó la esperanza entre las virtudes cardinales! Ahora bien: según se sabe, según se remonta uno, los de más arriba, salvo un iluminado, como están en contacto con las realidades de la vida—placeres, mesa, lujo, riqueza, amor—, deforman y esfuman la «idea».

Atiendo y prosigo, fervido, con los «Siete Domingos Rojos». Es, en realidad, la historia de una revolución sindicalista; pero al través de los episodios, unos trágicos, otros dolorosos, muchos inquietantes o sarcásticos, surgen sobre escenografías que nos son familiares, tipos que nos son familiares también.

Y para andar por las páginas de este libro, como para andar por medios sórdidos, trágicos o miserables, insisto en que hemos de caminar con el corazón abierto a todas las impresiones, a las sugerencias todas, aun las más exageradas y barrocas.

Sólo así sabremos comprender; únicamente en esa forma podremos sentir. Sólo así percibiremos el encanto acre, infantil, cordial, de «Star», tan espiritualmente limpia de artificio en el ritmo natural de su vivir. Porque en «Star» no hay afectación, no existe convencionalismo; es como una fuerza de la naturaleza, como el aire o la luz; ignora todo amaneramiento, toda mentira social,

aun las más rudimentarias y primitivas. «Star» con su gallo, su único cariño consciente, cuyo valor—mejor dicho, el valor de cuya adhesión—conoce rudimentariamente. Obedece el animal a una ley natural, ansia de vivir, comer, y como ella la de comer la sigue y obedece, le ofrece sus espaldas y su pico, ya que su limitado poder es lo único que puede dar. Sólo así nos sentiremos cautivos por la rudeza humana de Progreso, Espartaco y Germinal; Progreso jovial, cordial, generoso y amigo; un buen oficial que, con una idea rudimentaria del engranaje humano, para quien las obras construidas «eran más» de él que del patrón; Espartaco jovial y ruidoso que no era un efectivo y menos un pasional, campesino él; Germinal, excelente operario fumista. Y otros y otros aún, buenos en el fondo, humanamente buenos, en una sentimental solidaridad. ¡Camaradas! Y la palabra cordial que en el nuevo credo substituyó al hermano de Jesucristo, que los que vinieron detrás profanaron ante la imploración desesperada de los hambrientos, con una negativa: «Perdón, hermano! No llevo sueltos», guarda fraternidad o camaradería humana, que sólo se hace cruel e implacable ante los traidores.

Y en ese mundo masculino, rudo y fuerte, van surgiendo mujeres, mujeres que son como las santas mujeres camino del Calvario. Surge la «vieja», «la abuela», la madre del Progreso, con su visión rudimentaria, que reza su rosario, que ante la veneración que todos muestran a la ametralladora reza ante la virgen de acero con un fetichismo primitivo; su «ge Emilia «la Libertaria» saboteadora que va a misa y a confesar... Las mujeres serán siempre eso que han dado en llamar «cavernícolas». En primer lugar porque su actuación sexual es pasiva y, por tanto, sometida al dominio del varón, y así, cuando el varón sea incapaz de resolver los conflictos o corra un peligro, ella busca ayuda en su «dueño» espiritual, dispensador de mercedes.

Surge aún, en estas páginas maravillosas, otra figura de mujer: Amparo. Pero justamente en lo que yo veo de flaquear el libro es en la parte burguesa, diríase que es donde el autor ha puesto menor fervor, menos alma. Es más incierta, más vacilante, sin una clara noción del vivir. Da su persona, sin embargo, origen a una de las escenas más fuertes, rudas y geniales de la obra a una escena shakespeariana, la del Depósito en que Samar, el novio, al abandonarla entre los cadáveres de los sindicalistas muertos en la huelga, la encomienda a ellos.

«Camaradas! Es una compañera nueva. Se queda con vosotros. Acompañadla en el desierto a que vais. Id con ella y acordaos todos de mí».

Porque Samar pasa y repasa como una sombra, hay en él demasiada curiosidad y demasiado cerebralismo. Analiza demasiado.

El libro eterno está lleno de escenas, de cuadros, de figuras. Hay páginas maravillosas con las del entierro de la plaza de Cánovas, que tiene un prodigioso horror goyesco, un Goya que hubiese conocido ametralladoras y bombas.

Vuelvo a pensar: ¿sindicalista el libro? Quizá. Al fin y al cabo, ¿por qué no? ¿Por qué ese horror a las pabrabras? Mientras el socialismo y el comunismo, con Carlos Marx, su apóstol, son notables en ausencia y visión de la vida, el sindicalismo es de recia raigambre española.

Si retrocedemos en la Historia de España encontraremos infinidad de vestigios, no sólo las Comunidades de Castilla o las Germanías valencianas, no ya fueros y colectividades, en muchas viejas ciudades españolas existen barrios que fueron de los Curtidores, los Forjadores, la Alfarería... Todos gremios, hermandades, cofradías, tuvieron sus privilegios, sus excepciones, sus fórmulas políticas y sociales.

¿La violencia?... Sindicalismo no es, en primer lugar, igual que anarco-sin-

La explosión de una bomba

Deja a oscuras un extenso sector de la capital

BARCELONA, 15.—Esta noche, en la sala de transformadores eléctricos de la fábrica de aprestos que la Sociedad anónima Minguell posee en la calle de Melchor de Paláu, de Sans, ha estallado una bomba de gran potencia, que además de provocar serias averías en la instalación eléctrica ha motivado un corte de luz en un extenso sector de Sans, plaza de España, parte de la calle de Cortes y ramblas, que han quedado a oscuras durante bastantes minutos.

La explosión produjo un incendio en el local de transformadores y en algunas dependencias anejas a la citada fábrica, y tuvo necesidad de acudir un retén de bomberos, que consiguió dominar el siniestro con relativa facilidad.

Uno de los casos del explosivo entró por una ventana y produjo algunos desperfectos en la fachada de una casa de enfrente.

ESQUELAS

se reciben en la Administración e Imprenta de

El Pueblo

hasta las dos madrugada Calle de la Palma, núm. 9

El presidente del Senado filipino

Se lamenta de no haber visitado España

VENECIA, 15.—El presidente del Senado filipino, don Manuel Quezón, acompañado de su familia, del senador Sergio Osmeña y de varias personalidades filipinas, ha embarcado hoy en el «Conte Rosso», de regreso a Manila, después de las conversaciones celebradas en Washington con la Administración norteamericana respecto a la independencia de las Filipinas.

El presidente Quezón ha manifestado que lamenta sinceramente que los requerimientos oficiales que se le han hecho para que regrese inmediatamente al archipiélago le hayan impedido visitar España, como era su propósito.

¡Vinos...!

- Tinto Mancha... 0,55 litro
- Id. Viejo... 0,70 id.
- Id. País... 0,45 id.
- Dorado viejo... 0,60 id.
- Pajarilla... 0,60 id.
- Moscatel... 1,30 id.
- Rancio... 1,30 id.

BODEGA:

Plaza Navarrico

dicalismo; pero además la violencia fué circunstancia de lucha. En la guerra contra las Comunidades los imperiales destruyeron terriblemente Medina del Campo, lo cual prueba que nada de nuevo existe y si un caso actual llena de espanto más fué por los medios que por el hecho en sí.

Claro que con los medios modernos toda lucha se reviste de caracteres terribles. En lo único que se ha mejorado es que el sentido de la lucha debe ser más humano, ya que existen vínculos entre los hombres que hacen que una violencia no sea una vindicta casi secreta.

Nada hay nuevo en la vida; la tan decantada, pedida y discutida ley de Incompatibilidades encuéntrase en proyecto en las luchas de Castilla. Así, en los plegómenos de la venida del emperador Carlos, la Santa Junta, en vez de legislar por sí, elevó una instancia que venía a ser ley de Incompatibilidades. Decía así: «Que los procuradores que fueran enviados a las Cortes, en el tiempo que en ellas estuviesen, antes ni después no puedan dar por ninguna causa ni color que sea recibir merced de Su Alteza ni de los Reyes sus sucesores que fueren en estos Reinos de cualquier calidad que sea para sí ni para sus mujeres, hijos ni parientes so pena de muerte y pérdida de bienes... Porque estando los procuradores libres de codicia y sin esperanza de recibir merced alguna, atenderán mejor a lo que fuera mejor servicio de Dios, de su Rey y bien público».

Antonio de Hoyos y Vinent.



El JUEVES

Estreno de la superproducción Paramount

A 0'50 y 0'75

La novia del azul

por RICHARD ARLEN y ROBERT COOGAN

Delegación de Hacienda

Nota de señalamiento de pagos para el día 15 de Mayo

Don Francisco López, 67.68 pesetas; don Santiago Acín, 250; señor administrador principal de Correos, 902.78; don Conrado Barrio, 1.886.30; don Manuel Climente, 19.401.05; señor presidente de la Diputación Provincial, 1.113.75; señor ingeniero jefe de la Sección Agronómica, 1.620; don Gregorio Monreal, de Sesa, 1.974.

Importa el señalamiento, 27.215.56.

ODEON SAGE

El local de las insuperables producciones

Próximamente:

WALLACE BEERY

LEWIS STONE

EN

LOS SEIS MISTERIOSOS

Valencia en Huesca

Naranjas superiores a dos pesetas ciento

Santiago Otal

Padre Huesca, 10

Olimpia

PRONTO

Marie Glory y Fernand Gravey en

EL MARIDO DE MI NOVIA

Doblada en español.

Vodvil discretamente atrevido y escandalosamente cómico.

Servicio de trenes y autobuses

TRENES (desde el día 15 de Mayo de 1933)

SALIDAS		LLEGADAS	
	Horas		Horas
Para Zaragoza...	7,30	De Tardienta-Mercancías...	6,20
Para Ayerbe-Mercancías...	6,55	De Tardienta-Tranvía...	8,27
Para Ayerbe-Canfranc...	8,32	De Ayerbe-Correo...	10,40
Para Tardienta-Barcelona...	10,45	De Tardienta-Tranvía...	12
Para Tardienta-Zaragoza...	13,50	De Ayerbe...	14,55
Para Ayerbe-Canfranc...	15,15	De Tardienta...	15,5
Para Tardienta...	15,45	De Tardienta...	17
Para Tardienta (Mercancías)...	17,55	De Ayerbe-Mercancías...	17,15
Para Tardienta (Tranvía)...	17,20	De Tardienta...	18,30
Para Ayerbe-Canfranc (Correo)...	18,55	De Ayerbe...	20,40
Para Tardienta...	20,45	De Tardienta-Zaragoza...	21,47

AUTOBUSES

Para Zaragoza...	8,30	De Zaragoza...	19,30
Para Barbastro...	14,50 c.	De Barbastro...	7
Para Barbastro...	19	De Barbastro...	10,50 c.
Para Sesa-Sarriena...	15,50 c.	De Sesa-Sarriena...	8,15 c.
Para Almudébar-Tormos...	17,50	De Almudébar-Tormos...	9
Para Alcalá de Gurrea...	17	De Alcalá de Gurrea...	9
Para Ayerbe (por Bolea-Loarre)...	16, c.	De Ayerbe (por Bolea-Loarre)...	9, c.
Para Colungo...	15,30 c.	De Colungo...	9, c.
Para Lalungo...	15,50 c.	De Lalungo...	9, c.
Para Robres...	16,50 c.	De Robres...	9, c.
Para Grañén...	16,50 c.	De Grañén...	9,50 c.
Para Bospén...	16, c.	De Bospén...	9, c.

NOTAS.—El tren que sale de Huesca a las 13,50 combina en Tardienta con el rápido de Barcelona que llega a Zaragoza a las 15,29, donde combina con el rápido de Bilbao y San Sebastián que sale a las 15,45 y con el de Madrid que sale de Zaragoza-Sepulcro a las 15,45.

El tren que sale de Huesca a las 10,45 combina en Tardienta con el correo para Barcelona que llega a las 19,50.

El tren que sale de Huesca a las 15,45 combina en Tardienta con el rápido de Zaragoza que llega a Barcelona a las 22,50.

El tren que llega a Huesca a las 15,5 recoge en Tardienta a los viajeros que llegan de Barcelona en el rápido número 216, que sale de Barcelona a las 8,25.

El tren que sale de Huesca a las 8,32 enlaza en Ayerbe con el ligero que sale a las 9,44 para llegar a Canfranc a las 12,25.

El tren que sale de Huesca a las 15,15 enlaza en Ayerbe con el rápido que sale a las 16,28 para llegar a Canfranc a las 18,10.

El tren que sale de Huesca a las 18,55 enlaza en Ayerbe con el que sale a las 19,45 para llegar a Canfranc a las 22,15.



Bebed Anís de la Asturiana

ES EL MEJOR

Sólo con el arado
vertedera

VORANDA

patentado por Luis Tomás Riverola, con el mínimo esfuerzo.

¿Su coste de conservación? Insignificante.
¿Su manejo? Sencilísimo.

¿Quién lo usa? Todo aquel que lo conoce.

¿Quiénes lo recomiendan? Todo el que lo usa.

¿Su peso? 25 kilos con el timón inclusive.

¿Su precio? 44 pesetas dispuesto para el trabajo.

Haga una prueba y me agradecerá la indicación.

CONTRATISTAS

Adquiriendo los postes indicadores para carreteras que construye la casa de

Luis T. Riverola (Binestar)

cumpliréis con las exigencias de la contrata y de la economía
PRUÉBELO Y SERÁ SU CLIENTE

Gran Bazar LORIENTE

OCASION UNICA EN HUESCA

Por cesar en el negocio, liquida todas las existencias de muebles, ferretería, vajilla, artículos de viaje, perfumería, material eléctrico, pinturas y barnices, artículos de caza, objetos para regalos, cocinas y otros artículos. A los carpinteros, herreros y maestros de obras, no deben descuidar esta ocasión para comprar en buenas condiciones.

Esta liquidación dió comienzo el día 3 de Abril

La sección de relojería y óptica disfrutará de especiales descuentos durante esta liquidación, y una vez terminada, se reformará y montará esta sección con lo más moderno. Aparatos de radio y parlantes, así como discos en condiciones inmejorables de precio.

Gran Bazar de Lorient

Zalmedina, 1 Sucursal: Coso G. Hernández, 17 HUESCA

Automóviles

OPEL

Camiones

CHEVROLET

Omnibus

BEDFORD

CONCESIONARIO PARA LA PROVINCIA

JOSE PENA PIQUE

Ricardos, 81
Teléfono 66

Barbastro

Sub-agencia Huesca: **Jesús Garasa** ● **GARAGE CENTRAL**

Fábrica de sellos de caucho

Manufactura de toda clase de grabados. Placas grabadas químicamente, precintos de todas clases, foliadores, imprentillas, sellos caucho elástico, almohadillas y tintas para sellar. Los pedidos de sellos de caucho son servidos a las veinticuatro horas. Pidan precios y catálogo.

Dirigirse a

J. San Agustín

Plaza de la Universidad, 8 Teléfono 45

HUESCA

Casa Cabrero

Los mejores aceites puros de oliva

Casa Cabrero

Coso García Hernández, 103 Teléfono 251

HUESCA

BEBED Anís de la Asturiana ES EL MEJOR

Leandro Lorenz
Porchos Vega Armijo
Teléfono 199-X
HUESCA

Restaurant Bar Fior
Bar Oscense

SERVICIO ESPECIAL PARA BODAS Y BANQUETES

ALMACEN DE MADERAS

AGUSTIN DELPLAN

ALERRE (Huesca)

Casa Santamaría

EMBUTIDOS DEL PAIS, LOS MEJORES
LONGANIZA ESPECIAL - PESCADO FRESCO
TRIPAS PARA EMBUTIDOS - SALAZONES

Coso Galán, 20 Tel. 78 Huesca

editorial popular s. a.

SE RECIBEN TODA CLASE DE TRABAJOS DE IMPRENTA

Palma, 9

Teléfono 233

HUESCA

FACTURAS, RECORDATORIOS, CARTAS, MEMORANDUMS, etc.

Esta Casa cuenta con maquinaria y material tipográfico modernos

Muebles-Bazar Lasasosa-Ferretería

LA CASA IMPRESCINDIBLE DE TODO BUEN COMPRADOR

Grandes Almacenes de Muebles Muebles de lujo Muebles económicos

Grandioso surtido en Camas Doradas y Niqueladas - Juegos completos de Dormitorios y Comedores al alcance de todos. - En todos los gustos. - En todos los precios. - FERRETERIA EN GENERAL. - Utiles y Herramientas. - Herrajes para obras, Clavazón, etc., etc. - BATERIA DE COCINA, LOZA Y CRISTAL. - ARTICULOS PARA REGALO. - HULES. - PLUMEROS. - Secciones de artículo de Viaje. - Material eléctrico. - Aparatos de luz. - Planchas. - Hornillos, etcétera. Sección de ARTICULOS DE CAZA Y ARMERIA. - Escopetas «Sarasqueta» y de las mejores marcas. - Gran surtido en Cartuchería y demás accesorios de caza. - PRECIOS SIN COMPETENCIA.

Coso G. Hernández, 9-11 - BAZAR LASASOSA - Teléfono 188 - HUESCA
Artigas, 10

Barómetro a 0.º y nivel del mar, 762. Humedad relativa, 68 por 100. Velocidad en 24 horas, 1079 kilómetros. Estado del cielo, despejado-0.0. Temperatura máxima a la sombra, 27.8. Id. mínima id., 10.3. Idem en tierra, 10.0. Oscilación termométrica, 7.5.

POLITICA PROVINCIAL

Enseñanzas de las elecciones

Las últimas elecciones son aleccionadoras en sumo grado, y lo peor que podría pasarnos a los republicanos altoaragoneses es no recoger sus enseñanzas.

El señor Azaña tiene razón al calificar de «burgos podridos» a los distritos donde el artículo 29 tenía sentados sus reales. Efectivamente, ahí imperaba la pereza mental —por tanto—, el caciquismo.

Siempre hemos dicho que el peor enemigo del pueblo es el cacique, llámese como se llame. Nuestra mayor consecuencia está probada en que jamás transigimos con los detentadores de la voluntad popular, mejor dicho, en los interesados en la inexistencia de opinión.

Del mismo modo, también hemos sostenido desde el advenimiento de la República que los partidos republicanos debían rechazar toda colaboración con los caciques, buscando, en cambio, la simpatía y acercamiento de las clases populares.

El nuevo régimen ha legislado en forma que con sólo hacer cumplir las leyes, es lo bastante a ganarse la voluntad de los trabajadores, del pueblo llano.

Naturalmente que para esto hace falta que las personas representativas de los poderes públicos, aquellas que vienen obligadas a dar ejemplo de rectitud y entereza interpretando más que la letra el espíritu republicano, se pongan decididamente al servicio de los partidos que propugnan por la nueva política renovadora.

Desgraciadamente, son muchos los casos en que se pretexta de la falta de entrenamiento de los nuevos políticos, esas autoridades han recabado u oído las iniciativas o sugerencias de los viejos zorros caciques que a ellas se acercaron tocados de un leve y falso barniz republicano.

Y, así, es pura fantasía el resultado de las elecciones últimamente celebradas. Los hombres que antes sojuzgaban a los pueblos llamándose conservadores o liberales, son los mismos que hoy se nominan radicales o agrarios.

No hay que hacer gran caso de la aparentación al nuevo régimen hecha bajo las nuevas etiquetas. Conocemos a más de cuatro señores «republicanos» que jamás leen un diario afecto a la República. Sus periódicos favoritos son «El Siglo Futuro», «ABC» y «El Debate». Con ellos metidos en el bolsillo interior de la chaqueta, se han presentado en la capital a traer las actas de las elecciones, en las que consta el triunfo de los republicanos.

Son añagazas que suelen engañar a los representantes del poder central poco conocedores de la psicología de los habitantes de la provincia de su mando, pero que no engañan a quienes conocemos a fondo la fauna caciquil. A veces logran sorprender a la autoridad solicitando un servicio a cambio de su «lealtad» probada, y más la sorprenden cuando ven que aquel servicio se encamina a fines tendenciosos y antirepublicanos.

Al paso de estos vicios, al asesoramiento de la autoridad debemos ir todos los buenos republicanos. Con nuestra dejación hacemos incurrir en pifias lamentables a quienes no tienen el ánimo dispuesto a semejantes actos.

Urge desenmascarar a los caciques, acorralarlos, aplicándoles íntegramente las le-

yes republicanas. Es más urgente todavía acudir a la educación y auxilio de los obreros del campo, captándolos por medio del conocimiento de las prácticas democráticas, de las leyes que les favorecen, de la justicia y amparo que han de encontrar necesaria, forzosamente, en los organismos públicos.

En estas últimas elecciones verificadas en la provincia de Huesca, han triunfado un centenar de los llamados «agrarios». Esos elementos se han apresurado a decir que ellos no pertenecen al partido nacional que tiene esa denominación, sino que al decirse agrarios han querido expresar su calidad de labradores. A seguida dicen que también son más republicanos que Riego. Lo que son, más cacicónes que una loma, hipócritas, reaccionarios y monárquicos por encima de todas las cosas. Son los que se refocilan ante la más pequeña perspectiva de quebrantamiento del régimen, y contribuyen cuanto pueden solapadamente a socavarlo.

Hay otros más cautos que se han apresurado a rendir tributo al partido radical, sin pensar ni saber que es el programa radical precisamente el que se está desarrollando desde el Poder por el actual Gobierno republicano de izquierdas... pero sin Lerroux ni los radicales.

Y, es claro, ellos esperan que Lerroux gobernará una República donde el agua domine al vino, donde priven las etiquetas sobre el contenido, donde el gorro frigio será mero aditamento susceptible de sustitución por razones estéticas...

De estas clases de republicanos han triunfado un buen número en el Alto Aragón en los últimos comicios municipales.

El enemigo lo sabe, pero todavía espera a salir a campo abierto con la visera levantada. El enemigo son los restos del viejo caciquismo provincial, los reaccionarios y conservadores de toda laya que no se resignan a permanecer por más tiempo en el ostracismo. Un día estos elementos harán su aparición bajo cualquier lema y bandera, diciendo que peligran el orden, la propiedad, la tradición religiosa y la familia. De todo esto, sólo la propiedad les interesa.

Por eso los republicanos tenemos el deber de divulgar la nueva economía, el nuevo concepto de la propiedad, la Reforma Agraria y todas las Leyes Sociales promulgadas por la República, en la absoluta seguridad de que así eliminamos al cacique y atraemos al pueblo hacia el nuevo régimen.

Este ha de nutrirse de sabiduría popular si quiere tomar arraigo indestructible, y la mejor forma de conseguirlo es divulgando la nueva política emancipadora de las clases humildes.

Las próximas luchas electorales deseáramos que se verificasen, no entre este u el otro partido, sino haciendo entrar en liza a los bandos que se disputasen la concepción de la vieja y nueva política económica.

Es mucho más fácil conquistar al pueblo dándole los medios para su emancipación, que predicándole sutilezas doctrinales que sólo le interesan muy relativamente.

J. Jarne.

La fiesta del Patrono de Madrid

No ha habido oficinas públicas y el día ha sido considerado festivo

MADRID, 15.—Con motivo de celebrarse hoy la festividad del Patrono de Madrid, no habido oficinas públicas.

Por la tarde ha cerrado el comercio, considerándose el día como festivo. Grupos muy nutridos de madrileños han pasado el día en la pradera de San Isidro.

La combinación de gobernadores

Además de los ya publicados, figuran los Gobiernos de Huelva y Castellón

MADRID, 15.—La «Gaceta» publica la combinación de gobernadores aprobada en el último Consejo. Además de los nombramientos ya publicados, figuran los siguientes:

Para el Gobierno de Huelva, a don Hipólito Romero Flores, y para el de Castellón de la Plana, a don Antonio Navarro y Sánchez de Ubeda.

Los comunistas de Bohadilla del Camino

Incendian el edificio del Ayuntamiento y huyen

PALENCIA, 15.—A las cinco de la tarde de hoy se han recibido noticias de Bohadilla del Camino, dando cuenta de que se habían producido desórdenes de carácter grave, originado por los elementos comunistas. Se dice que han incendiado el edificio donde está enclavado el Ayuntamiento.

La oportuna llegada de varias parejas de la Guardia civil del puesto de Frómista han evitado que el incendio alcanzara graves proporciones. No hay más detalles. Únicamente se dice que los comunistas autores del incendio, han huido.

CORRIDA PEDESTRE

El día 23 del actual, a las cinco de la tarde, se verificará en TARDIENTA gran corrida pedestre, adjudicándose los siguientes premios:

- Primero, de 100 pesetas.
- Segundo, de 75 pesetas.
- Tercero, de 50 pesetas.
- Cuarto, de 25 pesetas.

COMENTO

Lotería

Acaba, como quien dice, de celebrarse el sorteo de la Lotería de la Ciudad Universitaria.

Se han repartido unos millones. Pocos que diría uno de Huesca. Casi nada, para aquellos entre los que la Diosa fortuna dejó no hace mucho bastante más.

Esta vez, «no ha caído» en Huesca. Conocemos a algunos señores que vivieron junto al Isuela rumoroso, a proveerse de la correspondiente participación, pensando en que este aire de Guara que disfrutamos por aquí, entre sus propiedades terapéuticas, tiene la de hacer... «gordos».

Estos ambiciosos que hasta «los Porches» llegaron buscando fortuna, siguieron la costumbre españolísima de «ofrecer» sacrificios. De ofrecer esto, para que les den aquello.

—Si me «cues», erigiré un monumento a Cagancho.

—Si el «gordo» llega a mis brazos, pondré acorazados en Arguis.

Estos ambiciosos de la lotería, puestos a ofrecer, pisaron con rabia el acelerador de la fantasma.

Y, como según se asegura desde tiempo inmemorial, a quien más ofrece más se le premia, hubo un buen mortal en cuyas carnes hizo toda una carnicería la mordedura de la ambición, que haciendo un esfuerzo máximo—puesto que entraba en sus cálculos cumplir lo que ofrecía—ofreció... nada más ni nada menos, que... ¡¡La pavimentación de los Cosos!!

Y ni así «le tocó».

Jomavi.

DE GANADERIA

En el Congreso se ha constituido un grupo de diputados de las provincias de Galicia, Asturias y Santander, cuya principal finalidad es la defensa de los intereses ganaderos.

Es muy lamentable que el grupo se componga solamente de los diputados por las provincias citadas, ya que la ganadería en España es una de las más sólidas fuentes de riqueza nacional.

La provincia de Huesca, si no en la proporción que Asturias y Galicia, tiene una Cabaña de importancia y es de esperar que nuestros representantes en las Cortes constituyentes han de apresurarse a formar en el grupo defensor de la Ganadería, si es que a la hora presente no lo han hecho ya.

La labor que tiene por delante es enorme, pues en cuestión tan importante para la economía nacional, podemos decir que está todo por hacer. Lo más urgente, a nuestro entender, es procurar, por el Estado, las Diputaciones y los Ayuntamientos, bien por una acción conjunta, o cada uno en su esfera, la selección de los reproductores, tanto machos como hembras, ya que si los padres son defectuosos más defectuosos serán los descendientes.

También está por organizar una buena red de mercados fijos, locales o comarcales, con los cuales ya sabe el vendedor que, con diferencia de días, tiene salida segura para su ganado sin necesidad de someterse al precio que quiera pagarle el intermediario.

En el mercado, tiene la seguridad el vendedor de que venderá al precio corriente, y, como sabe a cómo vendió su vecino, no le queda la duda si le engañarán o no.

La cuestión de transportes, asimismo, está en idénticas condiciones o poco menos que hace cuarenta años; la diferencia más sensible es el exorbitante aumento de las tarifas ferroviarias. En esto, una política que tienda a abaratar los transportes y a acelerar la marcha de los trenes ganaderos, ha de tener la simpatía tanto de los productores como de los consumidores, ya que es muy elevado el porcentaje de gastos que supone el carísimo del transporte y las pérdidas que tiene el ganado al estar horas y más horas en los vagones; cuando con un poco de cuidado podría reducirse el plazo de transporte a la mitad o menos.

De todos modos, bien venido sea el nuevo grupo parlamentario, en el que seguramente formarán todos nuestros diputados, y ojalá que el resultado de su labor sea todo lo halagüeño que se merece la Ganadería y los ganaderos.

Teléfono de EL PUEBLO
 Redacción: número 233

Un fatal suceso en Barcelona

Intimidan a un teniente alcalde de Hospitalet para que deje en determinado lugar quinientas pesetas

Acude al sitio designado, acompañado de la Benemérita, no se presenta nadie a recoger la cantidad, y cuando regresaban a la población un grupo de desconocidos hace una descarga cerrada, resultando muerto el teniente de alcalde y un guardia civil

BARCELONA, 15.—Esta madrugada ha ocurrido un suceso que ha producido gran indignación. El teniente de alcalde de Hospitalet don Jesús Minguéz, recibió ayer domingo una carta urgente en la que se le ordenaba, bajo amenaza de muerte, que por la tarde depositara en un determinado lugar que le señalaba, la cantidad de quinientas pesetas. Se le decía también que debía ir personalmente y solo.

El señor Minguéz se apresuró a dar cuenta a la Benemérita de lo que ocurría. De acuerdo con el teniente de la guardia civil, el señor Minguéz marchó solo al lugar designado. Varias parejas habían tomado posiciones con objeto de detener a quienes fueran a recoger las pesetas.

El teniente de alcalde estuvo esperando, con el consabido sobrecito conteniendo papeles de periódicos, hasta las dos de la madrugada de hoy lunes, sin que nadie se acercara a por las quinientas pesetas. A esta hora el señor Minguéz, acompañado del teniente y de las parejas de la Guardia civil inició el regreso a la población. Al pasar por un sitio oscuro del camino, un grupo que se hallaba convenientemente apostado, hizo una descarga cerrada, cayendo muerto el teniente de alcalde señor Minguéz y herido gravísimo el guardia civil Francisco Guerra, que falleció a los pocos momentos de haber ingresado en el hospital.

Los autores de la agresión, aprovechando la oscuridad, huyeron sin que hasta ahora se les haya detenido.

«El Obispo»

Más que atracador, parece un humorista

GUADIX.—Cuando venía a esta ciudad Antonio García Martínez, en el camino de Abujol le salió al encuentro un desconocido, que le dijo venía también a Guadix, y que como en la carretera no ocurre nunca nada, había preferido el camino para ver si efectivamente había ladrones, y entonces enseñó al desconocido una pistola que llevaba en previsión de que salieran a robarle, según dijo.

Antonio, alarmado, se separó de su extraño acompañante, pretextando que iba a vender carbón a un cortijo próximo.

Al llegar al sitio conocido por Angostura, el desconocido le volvió a salir al encuentro, y encañonándole con la pistola le conminó a que entregara el dinero que tuviera. El carbonero contestó que no llevaba dinero, y entonces el desconocido se guardó el arma, como si nada hubiera ocurrido, caminando juntos hasta llegar a Guadix, donde se separaron después de tomar un vaso de vino a instancias del desconocido. El carbonero marchó seguidamente a denunciar lo ocurrido. Las gestiones realizadas por la Policía dieron como resultado la detención de Rafael Pleguezuelo (a) «el Obispo», vecino de Alquife, a quien se le encontraron una pistola, una navaja y 275 pesetas. Negó que intentara atracar al carbonero, confirmando todo lo demás.

En Rabat

Los moros asaltaron establecimientos judíos

RABAT, 15.—En el barrio reservado se registró anoche una riña entre moros y judíos.

Uno de éstos apuñaló a un moro, produciéndole heridas gravísimas.

Esto exaltó los ánimos de los moros, que excitaron a sus compañeros para invadir el barrio judío.

Más de quinientos moros saquearon los almacenes hebreos.

Las fuerzas de Policía, considerándose insuficientes para dominar el conflicto, pidieron refuerzos.

Durante más de una hora, el barrio judío estuvo en poder de sus asaltantes.

Acudieron los refuerzos pero tampoco pudieron dominar la situación, haciéndose preciso el envío de tropas, que ocuparon los puntos más importantes. Se registraron numerosas agresiones.

Las tropas lograron dominar el tumulto y continuaron patrullando por las calles.

El indígena herido durante la reyerta murió poco después en el hospital.

También resultaron heridos un policía europeo y dos paisanos.

Han sido practicadas noventa detenciones.

Aunque no se tienen noticias oficiales se afirma que hay numerosos judíos muertos y algunos heridos.

Más detalles

El contrabando de armas a España

BARCELONA, 15.—Las informaciones recibidas de Cannes y relacionadas con la detención de dos individuos complicados en el contrabando de armas a España durante el año 1932 han sido objeto de muchos comentarios en esta ciudad. Los periódicos de la noche recogen dicha información en lugar preferente.

Un periódico añade que probablemente el contrabando fué realizado a bordo del yate «Helius», construido en unos astilleros de Conen durante 1929, por encargo de don Luis Martínez de la Riva. Las características de la embarcación son las siguientes: eslora, 91 pies ingleses; manga, 17,7; puntal, 9. Va equipado con dos motores de aceite pesado, de 88 caballos de fuerza y seis cilindros, y desplaza 123 toneladas. El precio aproximado es de 700.000 pesetas.

Podemos afirmar que en la fecha del contrabando el yate realizó dos viajes a Barcelona desde la Costa Azul, en el primero de los cuales su propietario no iba a bordo; pero después se presentó en Barcelona, acompañado de una señora elegantísima y de un caballero extranjero. En aquel viaje el «Helius» ancló cerca del Club Náutico, y en el segundo viaje amarró en la parte exterior del muelle de Barcelona. Entonces el capitán de la embarcación abandonó su cargo, se quedó en Barcelona, y fué sustituido por el piloto, muchacho mucho más joven. La tripulación la componían trece hombres, uno de los cuales manifestó que el «Helius» partía hacia San Francisco de California, pues su propietario deseaba presenciar la Olimpiada de Los Angeles.

Un desequilibrado asesino a su madre, a su amante y a un jesuita

BRUSELAS, 15.—Un desequilibrado asesino anoche en Boullay-le-Trou (Seine et Oise) a su madre y a su amante y vino a Lieja, donde ha asesinado a un padre jesuita. Después se presentó a la Policía.

Más de 250.000 pesetas

El fuego destruye totalmente un circo ecuestre

SEGOVIA, 15.—En la calle de Feijo se hallaba instalado un circo ecuestre de bastante valor. Sin que se conozcan las causas hoy se ha producido un incendio que ha destruido el circo, casi en su totalidad. Las pérdidas pasan de 250.000 pesetas.

Se ha sabido que el circo no estaba asegurado.

La huelga del hambre

Los presos de la cárcel de Ondarreta se niegan a comer

SAN SEBASTIAN.—Los cuarenta presos políticos que se encuentran en la cárcel de Ondarreta han declarado la huelga del hambre.

Los periodistas, al hablar hoy con el gobernador civil, le han preguntado por esta huelga y la autoridad gubernativa ha contestado que nada podía hacer porque los presos se hallaban a disposición de la autoridad judicial.

